

Margarita Dalton, doctora en Geografía e historia por la Universidad Central de Barcelona, España. Profesora Investigadora y docente del Centro de Investigaciones y Estudios Superiores en Antropología Social (CIESAS) Unidad Pacífico Sur, del cual ha sido directora en dos ocasiones.

Es integrante de la Academia Mexicana de la Ciencia, pertenece al Sistema Nacional de Investigadores del CONACyT e integrante del Registro CONACYT de Evaluadores Acreditados (RCEA).

Ha sido funcionaria del Gobierno del Estado de Oaxaca: secretaria técnica del Consejo Estatal de Población y Directora General del Instituto Oaxaqueños de las Culturas.

Es integrante del consejo directivo del Fondo Guadalupe Musalem, A.C., cuya misión es elevar la educación de mujeres, procedentes de diferentes culturas étnicas, a nivel preparatoria. El FGM, AC, tiene 27 años y Margarita es una de las fundadoras; se ha becado a más de 170 jóvenes.

Dalton se ha desempeñado como docente en universidades e instituciones de México y el extranjero. Últimamente, además de ser profesora de teoría de género en la maestría del CIESAS Pacífico Sur, ha dirigido tesis de maestría y doctorado en el CIESAS. La han nombrado como lectora de tesis de doctorado en la Benemérita Universidad Autónoma de Puebla y la Universidad Autónoma Metropolitana.

En el 2014 recibió el Premio Estatal de Ciencia Tecnología e Innovación, Área Ciencias Sociales, por parte del Gobierno de Oaxaca, a través del Consejo Oaxaqueño de Ciencia y Tecnología. En 2023, el Congreso del Estado de Oaxaca le otorgó el reconocimiento “María Cristina Salmorán”, por su destacada labor en materia de igualdad de género y derechos de la mujer.

Ha publicado más de una docena de libros, así como más de 50 ensayos y artículos académicos. Ha impulsado la vinculación de la academia con la sociedad civil y ha pertenecido de forma honoraria a varias asociaciones civiles, comisiones, consejos consultivos y foros de participación ciudadana en el Gobierno del Estado de Oaxaca.

Sus investigaciones se han centrado en temas de historia, literatura y cultura, y en los últimos treinta años ha realizado investigaciones con perspectiva de género. Desarrolló una investigación, en varias regiones de Oaxaca (el Istmo, la Mixteca, la Sierra Sur y la

Sierra Juárez), sobre las mujeres y el poder, en el caso de las presidentas municipales en Oaxaca.

Ha coordinado un seminario de Género, identidad y multiculturalidad en el CIESAS del 2000 al 2022.